



UDRS

Mi Universidad

Mireya Soledad Méndez Méndez

Control de Lectura

3er Parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Ier semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de noviembre de 2024

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

MIRCYA

Scribe

SISTEMAS DE SALUD. Modelos.

La lectura nos menciona de como es un Sistema de Salud aborda varios aspectos, y nos da a conocer cual es su objetivo que en el caso de los sistemas de Salud nos sirve para mantener y mejorar la Salud de una población completa. En este tema tambien incluimos la promoción, protección, prevención y el tratamiento de la enfermedad, y cuando una enfermedad ya es avanzada unicamente brindar la rehabilitación y el tratamiento de acuerdo a la patología. Un sistema de Salud es importante que sean servicios brindados a toda la población, donde la atención brindada sea tambien brindar la promoción, prevención, tratamiento y una rehabilitación de la enfermedad, al momento de brindar una atención es importante que sea de manera equitativo y algo muy importante es considerar la participación de toda la población para poder garantizar una atención integral y de calidad. Para llevar a cabo todo esto, es importante conocer los factores sociales, conocer los ambientes vulnerables, como la pobreza. Dentro de esto existe un sistema de la cual participan: los usuarios, los proveedores y los financiadores, que cada uno juega un papel muy importante dentro de la atención sanitaria. Un sistema sanitario lo podemos clasificar como: Sistemas públicos y los sistemas privados. Dentro de la atención sanitaria primero debemos de decidir que hacer y la manera de operar, donde dentro de esto se debe de conocer las necesidades de Salud del usuario, o sus demandas y sus expectativas en la atención de Salud. De los cual en muchas ocasiones el entorno sociopolítico y sus antecedentes históricos adquieren un gran protagonismo en esta decisión.

"TEORIA DE SISTEMAS" MIREYA

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Dentro de un Sistema de Salud, hay algo importante al que conocer; es importante entender, ordenar y clasificar algún tipo de enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y todo esto para poder hacer posible el mejoramiento o el control de algunas patologías. Los diferentes sistemas de Salud tienen un objetivo en común; buscan la forma de prevenir y/o curar una enfermedad, eliminar el dolor y también buscan la manera de poder prolongar la vida. De la cual dentro de la medicina es importante conocer los causas de las enfermedades para que en base a esto podamos implementar un diagnóstico y poder tratarlo de la manera más adecuada. Dentro de un Sistema podemos tomar en cuenta la medicina alópata porque esta busca la manera de prevenir, tratamiento terapéutico y rehabilitatorio. Algo importante que recalcar dentro del tema de los Sistemas es que en México o en todo el mundo no solo existe una sola medicina tradicional, sino que en cada pueblo indígena, cada etnia, cada uno tiene su propio sistema, en la medicina tradicional existen otros tratamientos/procedimientos como la utilización de limpios, y diversos ritos. Un punto importante dentro de los mesoamericanos es que la cosmovisión de ellos, entienden que el ser humano es un todo en el que no se puede separar el cuerpo, de la mente y el espíritu. Cada una de las partes del cuerpo tiene que ver con todas las demás. Y dentro de la medicina tradicional existen elementos como el agua, el aire, la tierra, el fuego de los cuales se consideran que poseen vida y que son sagrados. En la medicina tradicional se considera que la enfermedad se entiende como la consecuencia de la ruptura del estado de equilibrio que va desde un nivel interno y un nivel externo de los elementos.

"SISTEMA MÉDICO CONVENCIONAL"

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Scribd

MIREYA

Dentro de este tema nos da a conocer a cerca de la medicina alternativa y complementaria, donde nos da a conocer la gran popularidad que esta llevo a tener, de la cual la medicina convencional trabaja mediante practicas basadas en pruebas que de los cuales muchos medicos han llegado a rechazar la medicina alternativa y convencional. Dentro de la vida de un paciente en cuanto aplica a la medicina alopatia y el convencional puede provocar su abandono por parte de los paciente o el simple hecho de querer ocultar ciertas creencias. Dandonos a conocer que la medicina complementaria ayudan a suplementar la medicina principal y la medicina alternativa son referentes a ciertas practicas que son y que no son, como que son excluyentes de la existencia medica convencional. En los tipos de medicina existen rangos de los cuales comparten con diferentes modalidades de la Medicina Alternativa y convencional, cada uno tiene su propia manera de brindar cuidados, las dedicaciones de tiempo y atencion que se le brinda a cada uno de los pacientes. En los cuales se brinda confianza o fe en los poderes curativos del cuerpo y dentro de la naturaleza. Dentro de este ambito los practicantes de la medicina alternativa y convencional que son considerados como profesionales de los cuales no cuentan con una formacion oficial ni gozan de ningun tipo de acreditacion formal. La terapia alopatia o el del poder "atacar" los procesos morbidos con ciertas terapias que estas no guardan ningun tipo de relacion con la afeccion tratada. De la cual la medicina homeopatica se basa en tratamientos que son considerados similares a los sintomas a tratar, en el convencimiento

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Scribe

SISTEMA MÉDICO TRADICIONAL MIREYA

En este tema nos habla acerca de las maneras de pensar dentro de un pueblo indígena con respecto a acudir a los servicios de salud, estas personas obtán más por el uso de plantas medicinales, porque es su manera de percibir las ideas y lo que ellos creen correcto las personas de un pueblo. En algunos casos la medicina tradicional llega a ser efectivo para tratar, prevenir y curar algunas enfermedades. En algunas partes a las personas que practica a cerca de la medicina tradicional se les conoce como "brujos" y estas personas eran juzgadas por la misma razón, por practicar este tipo de medicina. Este tipo de medicina se enfoca principalmente en las ideas de curación de una enfermedad y los costumbres dentro de una población. Y que esta practica de la medicina tradicional es considerado un gran pilar fundamental dentro de la cultura indígena, que esta es practicada a través de los diferentes conocimientos ancestrales y que tiene una relación de masorado amplia con la naturaleza de una comunidad. Dentro del artículo nos menciona a la medicina indígena que igual es considerado como un sistema de salud, porque esta medicina tiene su propia manera de diagnosticar algunas enfermedades y de igual manera los practicantes de la medicina indígena tienen su propia manera de poder elegir sus propios métodos de curación de acuerdo al diagnostico encontrado al final de indagar sobre los signos o sintomas de una enfermedad, Donde su método de curación involucra a la espiritualidad por razones como: el que cura es el creador y el médico solo es como un canal de igual manera que el

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

- 1) María Seguí G. (2013). *Sistemas de Salud Modelos*. Elsevier España.
- 2) Salud., S. d. (S/N). *Los sistemas de Atención a la Salud*. Desarrollo en Salud. Dgplades.
- 3) David L. K. (2003). *La integración de la medicina convensional y no convencional*. Associate Clinical.
- 4) Universidad de Alemania. Colonia. (2011). *Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba*. Tukari.